

霧島市「今週の一問」
 中一国語 七月五日版
 平成二十一年鹿児島ベ－シックから



問 役員と保護者の世話役の方と話し合ってください。
 A地区の子ども会で夏休みにレクリエーションをするために子ども会の役員と保護者の世話役の方と話し合ってください。手紙を下のように作りました。両方を読んで、あとの問いに答えなさい。

【話し合いの様子】
 会長：夏休みのレクリエーションをしたいと思います。何がいいか、意見を出してください。
 書記：ドッジボールはどうかなあ。やり方をみんな知っているし。
 副会長：小学1年生から中学2年生までいるので、小さい子も中学生も楽しめるものがないんじゃないかなあ。ドッジボールは中学生と小学校1年生では力が違いすぎるし。夏だから、すいかわりなんかどうだろう。そのあと、みんなで食べられるし。
 書記：すいかわりか。楽しそうだなあ。でも、すいかを買うお金が必要だけど。
 世話役：すいかを買うお金なら、空きビン回収をしたときのお金がまだ残っているから何とかなりそうよ。集めなくていいわ。
 会長：じゃあ、すいかわりにしていいですか。
 副会長：いいと思います。いつしますか。
 書記：お盆の週は、みんな帰省とかしていないことが多いから、避けたほうがいいよね。いちばんいいのは、出校日に近い日曜日がいいよ。
 会長：じゃあ、8月3日の日曜日はどうですか。
 副会長：いいと思います。時間は何時からにしますか。
 書記：朝の涼しい時間がいいよね。9時からはどうかなあ。
 会長：いいんじゃないかな。そうすれば午前中ですみそうだし。
 世話役：せっかくだから、それがすんだ後、公園のごみ拾いをしたらどうかなあ。ごみがずいぶん落ちているし、遊んだり、ラジオ体操をしたりとかでみんなが一番使っている所だから。
 会長：夏休みに何かボランティア活動もしたいと思っていたので、ちょうどいいと思います。みんなはどうですか。
 全員：賛成です。
 会長：では、決定します。何か持ってくる物が必要ですか？
 世話役：そうね。ごみ袋だけ持ってきてもらおうかな。あとは各自に必要な物をね。あと、帽子をかぶるのを忘れずに。
 書記：じゃあ、さっそくみんなにお知らせの手紙を作ろう。

*【考え方】
 「話し合いの様子」と「手紙」を比較して、知らせるべき内容で不足していると思われる内容を探そう。そうすると、レクリエーション後のごみ拾いの内容が抜けているのに気付く。

【解答例】
 十分ではないと思う。それは、レクリエーションのあとに公園のごみ拾いを行うことが決定しているのに、書かれていないからだ。

問 右のお知らせの手紙は十分だと思いませんか。あなたの考えを理由をそえて、六十字以内で書きなさい。

平成20年7月13日
 A地区子ども会の皆さんへ
 子ども会会長 山田太郎
 A地区子ども会レクリエーションのお知らせ
 もうすぐ夏休みですが、皆さん楽しみにしていることでしょう。
 さて、A地区子ども会では、夏休みにレクリエーションとしてすいかわりを行うことになりました。ぜひ参加してください。
 記
 1 日時：平成20年8月3日（日）9時～
 2 場所：A地区公園
 3 持ってくる物：ごみ袋、各自必要な物
 4 その他
 ・帽子は必ずかぶりましょう。